

El DAAD y el intercambio académico hispano-alemán:

Las relaciones entre España y Alemania en materia de Educación Superior son muy intensas. En la base de datos “Hochschulkompass” de la Conferencia de Rectores de las Universidades alemanas (HRK), actualmente (con fecha del 10 de febrero de 2011) están registrados **1.641 convenios de cooperación universitaria entre España y Alemania**. Con ello, desde la perspectiva de las universidades alemanas, España es mundialmente el tercer país más atractivo después de Francia (2.343 convenios) y Gran Bretaña (1.711 convenios) – por delante de los EE.UU. (1.508), Italia (1.303) y Polonia (930).

Hoy por hoy, **casi 9.000 estudiantes alemanes y españoles** se benefician cada año del **programa ERASMUS** para realizar estancias de estudios en el otro país (España y Alemania, respectivamente).

Gracias también a su calidad de agencia alemana para los programas europeos de movilidad académica, **los fondos del DAAD destinados al intercambio con España** se han duplicado a lo largo de los últimos 10 años hasta llegar, en la actualidad, a un **presupuesto anual de más de 12,5 mio. de euros**.

En el año 2009/2010 un total de **831 estudiantes, profesores e investigadores de España y Alemania** se beneficiaron de los **programas propios del DAAD** financiados con fondos del Ministerio Federal de Asuntos Exteriores y del Ministerio Federal de Educación e Investigación.

Los **programas más importantes del DAAD para España** incluyen becas anuales para graduados de todas las disciplinas académicas, música y arte (en **cooperación con la Fundación Obra Social “la Caixa”**), becas de corta duración (hasta 6 meses) para investigadores jóvenes, estancias de investigación para PDI, entre ellos los antiguos becarios del DAAD (hasta 3 meses), cursos de verano en universidades alemanas, viajes de estudios a Alemania para estudiantes españoles y a España para estudiantes alemanes (acompañados por sus profesores), prácticas, programas de carreras internacionales de doble titulación, incluyendo becas para los estudiantes de Alemania (duración: hasta 8 años), así como el programa de movilidad para PDI y doctorandos “Acciones Integradas hispano-alemanas” (en **cooperación con el MICINN**, antes MEC). Además, en el marco de los programas para la proyección internacional de las universidades alemanas, el DAAD financia docencias de varios años de duración para profesores españoles en universidades alemanas. Por otra parte, apoya docencias cortas (hasta 6 meses) de profesores alemanes en universidades españolas. Actualmente, existen 10 “Lectorados del DAAD” de

lengua, literatura y cultura alemanas y uno de Ciencias Económicas en 10 universidades españolas.

Para contribuir al diálogo cultural y al desarrollo de la cooperación académica y científica entre España y Alemania, el DAAD y su homóloga española, la **Fundación Universidad.es**, convocan anualmente el Premio Julián Sanz del Río en diferentes áreas de conocimiento. El Premio está destinado a jóvenes investigadores de España y Alemania altamente cualificados que hayan obtenido el título de doctor en una universidad española o alemana y que se hayan dedicado profesionalmente al otro país.

Más allá de la cooperación bilateral, el DAAD y la Fundación Universidad.es, además, están actuando conjuntamente a nivel mundial. Ejemplos de ello son la coordinación de la presencia de universidades europeas en ferias educativas internacionales o la actual convocatoria común destinada a universidades de ambos países para ofrecer cursos de formación, impartidos por expertos españoles y alemanes, a gerentes universitarios de América Latina.

Desde el año 2004 existe un **Centro de Información del DAAD en Barcelona** que brinda asesoramiento a estudiantes, investigadores y profesores universitarios de toda España a la hora de preparar una estancia de estudios o de investigación en Alemania. Además, en colaboración con la Embajada de Alemania en España, contribuye con diversas actividades al fomento de las relaciones académicas entre ambos países.

>> Más información: Christine Arndt – Directora DAAD España – christine.arndt@daad.es – www.daad.es
